

**ASSEMBLEE NATIONALE
PRESIDENCE**

-==--=-

**REPUBLIQUE DU CONGO
Unité – Travail – Progrès**

-==--=-



DISCOURS
DE L'HONORABLE ISIDORE MVOUBA
PRESIDENT DE L'ASSEMBLEE NATIONALE
A L'OCCASION DE LA CEREMONIE DE
PRESENTATION DES VŒUX DE NOUVEL AN 2024
AUX HONORABLES DEPUTES ET
PERSONNELS DE L'ASSEMBLEE NATIONALE

Brazzaville, le 9 Janvier 2024

Honorables membres du Bureau de l'Assemblée nationale ;

Honorables Présidents des groupes parlementaires ;

Honorables Présidentes et Présidents des commissions permanentes ;

Honorables députés et chers collègues ;

Madame la Secrétaire Générale ;

Mesdames et Messieurs en vos rangs, grades et qualités ;

Chers Amis ;

« L'homme n'a point de port, le temps n'a point de rive ; il coule et nous passons. », disait un homme bien-pensant.

« La diligence du temps est infinie, le moyen de s'en apercevoir, c'est de regarder derrière nous. », retorqueait un esprit aussi éclairé que le premier.

A l'image du cycle de la vie, les années passent, se rassemblent sans pour autant se ressembler.

Comme dans une course de relais, l'année 2023 a rejoint les calendes grecques et passé le témoin à l'année 2024, avec des défis nouveaux et des perspectives nouvelles.

Honorable Premier Secrétaire ;

Vous avez peint de façon exacte ce qu'aura été l'année 2023 pour l'Assemblée nationale. Ce fut une année intense, dense et fructueuse dans la production législative, le contrôle de l'action du Gouvernement, la diplomatie parlementaire, le renforcement des capacités des Honorables Députés.

2023 a été pour l'Assemblée nationale, une année de labeur ; les résultats des congrès tenus avec succès en font foi.

Honorable Premier Secrétaire ;

Vous avez tenu un langage de vérité en ce qui concerne notre pays, le Congo.

En effet, 2023 a été pour le Congo sous le leadership proactif du Président Denis SASSOU-N'GUESSO, une année de marche inexorable vers le progrès, le message sur l'état de la Nation du 28 novembre 2023 l'atteste.

A notre grande satisfaction, la démocratie congolaise fait son petit bonhomme de chemin, grâce à la paix, le fonctionnement régulier et cohérent des institutions.

Honorable Premier Secrétaire ;

Honorables Députés, chers collègues ;

Madame la Secrétaire Générale ;

Mesdames et Messieurs ;

Chers Amis ;

J'éprouve, comme à l'accoutumée, un réel plaisir de partager avec vous ce moment tout particulier qui a le mérite d'humaniser nos relations, consolider notre fraternité et fixer les grands axes de notre action.

Je vois, à l'expression de vos visages, des hommes et des femmes qui ont fière allure et prêts à affronter les défis des temps nouveaux.

Le Congo avance. Il avance lentement et sûrement pour améliorer les conditions sociales des congolais, au vu de la situation financière qui s'améliore.

Profitant de cette occasion solennelle, je tiens à rappeler à chacun et à tous, cette exhortation du Président de la République lors de son message de vœux aux forces vives de la Nation et corps constitués nationaux, à l'occasion du nouvel an 2024, je cite :

« Il nous faut également réaffirmer la place cardinale du TRAVAIL, valeur synonyme d'un effort persévérant et acharné sans lequel ni la création des richesses, ni la prospérité ne sont envisageables. », fin de citation.

Dans la même perspective, je vous invite à redoubler d'effort, en accomplissant avec zèle, votre travail ; le travail étant la force motrice du développement et de l'épanouissement de l'Homme.

Comme vous le savez, le travail a fait l'Homme.

En conséquence, il nous revient de faire du travail une religion, un sacerdoce, car au bout il y a l'espérance pour un Congo libre et prospère.

J'invite à présent le Secrétariat Général à mettre en œuvre un plan de formation efficient des cadres et agents de notre institution.

Honorable Premier Secrétaire ;

Honorables Députés, chers collègues ;

Madame la Secrétaire Générale ;

Mesdames et Messieurs ;

Chers Amis ;

Son Excellence Monsieur Denis SASSOU-N'GUESSO, après une « écoute patiente du peuple, a décidé de consacrer l'année 2024, à la jeunesse, sa jeunesse, notre jeunesse, « la force la plus vive et la plus représentative de notre pays. »

Cette « initiative salvatrice », dicit Denis SASSOU-N'GUESSO, nécessite des actions concrètes du Gouvernement, certainement, mais aussi de l'Assemblée nationale et des jeunes qui ne doivent pas attendre que les alouettes leur tombent toutes rôties dans la bouche.

Les jeunes doivent occuper les premières tranchées de la lutte pour le développement.

Ils doivent faire preuve d'initiatives heureuses ils doivent faire preuve d'engagement, de détermination et d'imagination ; « il faut cultiver son jardin », pour paraphraser Candide.

En somme, pour l'année et pour que l'année de la jeunesse « ne sombre pas dans le faisceau des slogans sans suite », aux dires du Président Denis SASSOU-N'GUESSO, il nous revient de trouver, pour notre jeunesse, des solutions idoines qui auront pour point de jonction l'exécution du plan national de développement 2022-2026.

Il est impérieux de sortir des sentiers battus et saisir toutes les opportunités que nous offrent les énormes potentialités dont dispose notre pays.

L'Assemblée nationale se doit d'y trouver matière à réflexion pour le vote des lois à même de créer des emplois et lutter ainsi avec efficacité contre le chômage des jeunes.

Au sein de notre chambre, l'année 2024 sera l'année de la continuité et de la poursuite de notre action en matière de vote de lois, notamment pour l'épanouissement de la jeunesse, et le contrôle de l'action gouvernementale, dans le cadre du suivi-

évaluation du Plan National de Développement 2022-2026.

De même, je réitère notre ferme volonté à mener, courant cette nouvelle année, une coopération interparlementaire toujours plus active et toujours plus fructueuse.

La dynamique entreprise dans le cadre du renforcement des capacités des Honorables Députés sera tout naturellement renforcée.

Je m'en voudrais, si j'omettais d'insister sur la rigueur, l'exemplarité et l'éthique qui doivent constituer des valeurs cardinales pour les Honorables Députés que nous sommes.

Ces valeurs basiques sont synonymes de présence assidue et obligatoire aux séances plénières des Honorables Députés.

Ayons tous à l'esprit que « le temps, moissonneur et pensif », comme le disait Victor HUGO, passe, qu'il ne nous attend point, car arrive tôt ou tard l'heure du bilan.

Le Président de la République nous l'a rappelé à juste raison, je cite : « C'est à l'heure du bilan que le Peuple nous attend, car seule la bonne performance permet d'aller à la conquête de la confiance du Peuple. », fin de citation.

Pour ce faire :

- Débarrassons-nous du « déficit de conviction patriotique » ;**
- Armons-nous de l'esprit du travail bien fait, de suivi, et de l'évaluation systématique de notre action.**

Honorable Premier Secrétaire ;

Au terme de mon propos, je voudrais vous remercier des vœux de santé, pour ne pas dire de robuste santé, de prospérité et de bonheur que vous avez bien voulu formuler à ma famille, à toutes les personnes qui me sont chères et à moi-même, à l'occasion de cette année 2024.

En retour, vous voudriez bien accepter pour vous-même, les membres de votre famille, toutes les personnes qui vous sont proches et chères, les Honorables Députés tout naturellement, les cadres et agents de l'Assemblée nationale, mes meilleurs vœux de robuste santé aussi, de prospérité, de bonheur et de longévité.

Bonne et heureuse année 2024.

Vive l'Assemblée nationale !

Vive la République unie, fraternelle et solidaire !

Vive le Congo Eternel !

Je vous remercie.